

"Jugendgruppe des österreichischen Naturschutzbundes  
am Haus der Natur",

die durch regelmässige Vorträge und Exkursionen in Erscheinung tritt und bei der Jugend erfreulicherweise grossen Anklang findet.

Ein Unternehmen dieser Jugendgruppe war ein vom 27. September bis 3. Oktober unternommene Exkursion zum Neusiedlersee, an der sich 14 Schüler des 4. Jahrganges der Salzburger Lehrerbildungsanstalt beteiligten.

Einen ausführlichen, von ehrlichem Interesse erfüllten Bericht über diese sehr ergiebige Exkursion, bei der auch f. das Haus der Natur eine wertvolle zoologische und botanische Ausbeute erzielt werden konnte, erstattete der Schüler Hans Pychner. Veröffentlicht wurde dieser Bericht in "Natur und Land", 39. Jhrg., Heft 1/2, 1953, Seite 5 - 6.

Eine zweite Veranstaltung dieser Jugendgruppe, die unser Haus unmittelbar betraf, war ein

Lichtbilder und Film- Vortrag über Alpentiere

den der Berichterstatter am 22. November vor etwa 60 Schülern hielt.

Für dieses angebahnte Ineinandergreifen von Schule und Haus der Natur, muss Herrn Dr. E. Stüber besonderer Dank gesagt werden. Allerdings wäre ihm dieses erfolgreiche Wirken nicht möglich, wenn nicht die Schulbehörden seine Tätigkeit in verständnisvoller Weise unterstützen würden. Aus diesem Grund gereicht es dem Berichterstatter zu ganz besonderer Freude dem Herrn Landesschulinspektor Dr. Matthias Laireiter sowie dem Direktor der Lehrerbildungs-Anstalt, Herrn Prof. Dr. Ferdinand Prillinger für ihre wertvolle Förderung der durch Herrn Dr. Stüber geschaffenen Beziehungen zwischen Schule und Haus der Natur, aufrichtigen Herzens zu danken!

Infolge des stetig zunehmenden Schulbesuches unseres Hauses sah sich der Direktor gezwungen, den führenden Lehrkräften bei Betreten der Schausammlungen eine im Vervielfältigungsverfahren hergestellte "Bitte" überreichen zu lassen, damit einerseits der Besuch seitens der Schuljugend geregelt (diszipliniert) und andererseits erfolgreich verläuft. Erfreulicherweise wurde diesen vorgebrachten Wünschen auch durchwegs Rechnung getragen.

Wie im Jahr vorher wurde auch im abgelaufenen Jahr anlässlich der Durchsicht der magazinierten Bestände eine Reihe

alter und für unsere Zwecke unbrauchbarer Stopfpräparate an verschiedene Schulen abgegeben. So erhielten einige Präparate die Andrä-Schule, die Werkschule Felbertal, die Schule in der Schwarzstrasse und in Goldenstein, die städt. Schule St. Josef und die Hauptschule in der Griesgasse.

Von der Tätigkeit der

Gesellschaft für darstellende und angewandte  
Naturkunde.

Am 24. April wurde eine Kuratoriumssitzung abgehalten und am 30. Mai fand die Mitgliedervollversammlung in der kleinen Aula statt. Es waren über 200 Mitglieder und Gäste anwesend. Den Vorsitz führte Altlandeshauptmann Hofrat Dr. Adolf Schemel. Statutengemäss war die Wahl der Mitglieder-Vertreter für das Kuratorium vorzunehmen. Auf Grund des Wahlvorschlages wurden die bisherigen Mitglieder: die Herren Amtsrat Alfons Bergthaller, Dipl. Kaufm. Hans Dietz und Franz Policky wieder gewählt.

Der Museumsdirektor erstattete den Geschäftsbericht u. dankte allen Behörden, Institutionen, Mitarbeitern und Förderern, nicht zuletzt den Herren des Kuratoriums, die sich das Wohl und Gedeihen unseres Institutes ganz besonders angeeignet sein lassen.

Sodann hielt unser Gast Herr Othmar von Fuehrer, seinen ausserordentlich interessanten und mit viel Applaus bedankten Vortrag. (Ausführliches darüber wolle man auf Seite 45 nachlesen.)

Durch das Ableben unseres hochverdienten Kuratoriumsmitgliedes Herrn Vizebürgermeister Hofrat Dipl. Ing. Richard Hildmann, wurde dessen Nachfolgeschafft als Vertreter der Stadtgemeinde spruchreif. Laut Gemeinderatsbeschluss vom 19. Dezember wurde als Nachfolger des Herrn Hofrat Hildmann dessen Nachfolger im Amte, Herr Vizebürgermeister Obermag. Rat Hans D o n n e n b e r g bestimmt. Durch diese Wahl ist erfreulicherweise das Interessenvermächtnis des Verstorbenen voll und ganz gewahrt und die Gewähr für eine verständnisvolle Förderung unserer Bestrebungen auch weiterhin gesichert.

Der Mitgliedstand der Gesellschaft betrug im abgelaufenen Jahr: 267 Vollmitglieder  
185 Jugendliche  
4 Familienmitglieder, somit insgesamt  
456 Mitglieder.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen aus dem Haus der Natur Salzburg](#)

Jahr/Year: 1953

Band/Volume: [1952](#)

Autor(en)/Author(s): Tratz Paul Eduard

Artikel/Article: [Jugendgruppe des Österreichischen Naturschutzbundes am Haus der Natur. - Erfolgs- und Tätigkeitsbericht des Hauses der Natur in Salzburg für das Jahr 1952. 65-66](#)